

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

Año XI

PALMA DE MALLORCA
Lunes 21 de Junio de 1920

Núm. 5.415

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El derecho a la huelga

Todos los derechos, o los llamados derechos, lo son en tanto no vulneran uno, que por su propia calidad y por el número de las personas a quienes afecta resulte superior a ellos. Hay derecho a la huelga; pero no lo hay al desasosiego y perturbación de la sociedad. Aun juzgando las cosas con el absurdo criterio democrático, hay que afirmar que, si bien el derecho de uno está limitado por el derecho de otros, el derecho de uno debe subordinarse y sacrificarse al derecho y al bien de la comunidad. Más sagrado que el derecho de la huelga es el derecho de propiedad, y éste, mediante una ley que se llama de Expropiación, es sacrificado a las conveniencias generales.

Es, pues, muy lógica la conducta, no ya de los católicos, sino de los socialistas belgas, negando a sus camaradas, en nombre de un interés superior y más intenso que el de unos determinados huelguistas, el derecho a huelga. Ciertas confabulaciones o simplemente ciertos acuerdos de clase contra las demás clases, son calificadas de ilícitas. Una huelga de maestros, que toca a la instrucción de los niños, o una de médicos, que afecta a la salud del pueblo, no creen los socialistas aludidos que deban tolerarse. Vendrá la reacción natural contra el abuso del arma de la huelga, y luego de arbitrar medios y expedientes que dificulten la explotación del trabajador por el patrono, o la defraudación del patrono por el trabajador, se llegará a la conclusión perfectamente lógica, de que no es lícito dificultar la vida encareciéndola por insuficiencia de la producción.

En esto, como en todo, hay que distinguir entre los medios y los fines. La huelga se ha consignado en la ley como un medio contra la injusticia, y un medio a que sólo se debe apelar cuando los demás, racionales y persuasivos, estén apurados. Empero el socialismo parece que ha convertido la huelga en fin, que todo lo hace por y para la huelga. Y desde el instante en que se ha llegado a erigir en sistema el abuso, la sociedad, si quiere vivir, tiene que ir reaccionando y disponiéndose a la limitación, y tal vez a la supresión del repetido derecho. La reacción en los bolcheviques ha llegado a negarlo en redondo, en lo que atañe a determinados empleos de la actividad humana.

Los socialistas belgas ya lo discuten, y espero que aquí, lo mismo que en Francia y en Inglaterra, se le pongan ciertos reparos o cortapisas, que dificulten los abusos.

Miguel Peñafior
Madrid, Junio de 1920.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

«La Estrella del Mar»

Un buen periódico hace más bien que cien predicadores.
Pío IX.

Con este título ha aparecido en Madrid, editado por la Congregación del Buen Suceso, esta importante revista, que es órgano de las Congregaciones Marianas de Lengua Española; merece justos elogios de toda la prensa española y es temida en mucha estima por las personas de sano criterio, que la recomiendan con calurosos elogios.

Nadie pone en duda hoy día la importancia que tiene la buena prensa, dado lo mucho que se lee en España, y lamentanse muchas personas del pernicioso influjo de la lectura de folletos, periódicos y revistas inmorales que se lanza a la venta.

La Estrella del Mar aparece impresa en papel couché, con hermosos y artísticos grabados, artículos de prestigiosas firmas y varias secciones, entre las cuales merece citarse, por el mucho fruto que de ella se saca, la dedicada al «Teatro-Cine-Crítica»; en ella se ha-

ce la recopilación de las obras estrenadas en el Teatro y de las películas que se proyectan en la pantalla de los Cines, pudiendo las familias saber, de esta manera, las comedias, zarzuelas y películas que no ofrecen peligro para la moral; es un estudio crítico que hacía mucha falta, el de las cintas cinematográficas, por los perniciosos efectos que producen éstas en la juventud.

La revista es un nuevo campeón que ha aparecido en el estadio de la buena prensa dispuesto a luchar con bríos en defensa de los sagrados intereses de la religión y de la patria; por sí misma se recomienda, pues una vez vista y leída deja con deseos de saborear los nuevos números que vayan saliendo a la luz pública.

Felicito efusivamente a la nueva revista y al laborioso e inteligente cuerpo de Redacción y al Consejo de Administración, que, no escatimando gastos, ha logrado poner, en los pocos números que han salido, a tan buena altura dicha publicación.

El tamaño de La Estrella del Mar es de 25x25 cm., pudiéndose formar con ella un excelente tomo, y el precio de suscripción 10 pesetas anuales. Los que deseen suscribirse pueden pasar por el Ateneo Mariano, (Miramar, 14.) en donde se les facilitarán todos los detalles.—Un Congregante.

El comunismo en Rusia

Nuevos datos

Cada día se conocen nuevos datos del ensayo comunista que se ha derivado de la guerra mundial, y como esos datos arrojan en conjunto una gran claridad sobre el estado caótico del pueblo ruso, conviene divulgarlos, y así lo practica gran parte de la Prensa, que publica ahora un extracto de los que ha dado una personalidad inglesa que ha vivido once años en Rusia.

He aquí esos datos: «En Rusia—afirma el citado informador—no hay libertad. Reina el más absoluto imperialismo, ejercido por cuatro o cinco individuos, directores de una Comisión encargada de la lucha contra la especulación y la contrarrevolución. Quien no es comunista no puede aspirar a ningún empleo, y así todos los ciudadanos y muchos campesinos son empleados públicos y todos son, por lo mismo, comunistas.

El Gobierno de los soviets ha nacionalizado todas las industrias, todos los capitales, todos los negocios. Pero, con la abolición de la propiedad privada, el pueblo se ha vuelto contrario al trabajo. Por haberlo requisado el Gobierno todo sin pagarlo, los que poseían algo han sido reducidos a la miseria. «¡Trabajad!» dicen los gobernantes. Los pobres trabajaron, pero en el momento de recoger los frutos del trabajo, sobrevino el Gobierno y los requisó, dando a cambio de ellos fajos de papel moneda con los que nada se podía comprar, porque todos los productos habían corrido la misma suerte. Y ya nadie quiere trabajar en consecuencia. Los campesinos, para evitar la requisita de sus bestias, las matan y las esconden, después de haberlas salado para su conservación, escondiendo igualmente los productos del campo.

Los obreros roban los productos fabricados y los cambian por los de la tierra con los campesinos: sólo así pueden procurarse algo que comer. Todo es, por ende, de un robo, y el único robado es el Gobierno que es el único propietario.

La jornada de trabajo es de ocho horas; pero el Gobierno hace trabajar a los obreros catorce diez y seis y hasta diez y ocho horas al día.

El informador, que dirige la fábrica de Kurock, tenía obreros que trabajaban diez y ocho horas, estando, además, extenuados por la mala alimentación. Para remediar esto, le pidió aumento de obreros al presidente del Soviet de Kurock, quien le respondió:

«Si sigue usted hablando de eso, lo hago fusilar». Y seguramente hubiera cumplido su amenaza.

El terror suscitado por el exceso en los castigos, que llegan fácilmente al fusilamiento, empuja al pueblo a huir de las ciudades y a entregarse al banditaje. Así se han llegado a formar bandas, como la famosa de Machnok, compuesta de 40.000 hombres, que cuenta con trenes blindados y cañones y se dedica al saqueo, dispersándose cuando se le acerca el ejército rojo, para reunirse en otros puntos.

A esta banda acuden numerosos obre-

ros, que encuentran más ventajoso agregarse a ella que trabajar en las fábricas y talleres bajo el peligro de morir de hambre o de ser fusilados. Y hay que advertir que también en las filas del ejército rojo se roba y se saquea, siendo siempre el hambre lo que impulsa a ello.

La única región que podía suministrar carbón, la de Douze, tiene sus minas inundadas; faltan las locomotoras y no es posible construirlas por falta de manos de obra técnica.

Suspendidos desde Marzo de 1918 los trenes de viajeros, los pocos convoyes disponibles son exclusivamente dedicados al transporte de mercancías. Para transportar la impedimenta del ejército han sido requisados todos los caballos de los campesinos.

En este caótico régimen, en el que la vida es cada día más imposible, impera una burguesía salida del proletariado, de la nada. Desaparecida por la muerte, la fuga o el empleo en las oficinas oficiales la burguesía nobiliaria e intelectual, ha sido sustituida por la de los obreros, elevados sin mérito alguno a los más altos cargos del Estado.

Quien peor está es el labrador, sometido como antes a la obligación de trabajar más y sin poder, en ningún caso, hacer valer sus derechos, porque a la menor resistencia es fusilado con el pretexto del contrarrevolucionarismo.

La nueva burguesía, salida preponderantemente del proletariado, hace jugar los cañones al menor descontento. La ciudad de Jaroslava fué ametrallada por cinco cañones durante diez y seis días y diez y seis noche, porque sus habitantes habían pedido clamorosamente: ¡pan! ¡pan!.

Los valores extranjeros

El decreto que ha firmado el Rey, referente a la introducción de valores extranjeros, dice así:

«La prohibición de autorizar la inclusión de nuevos efectos públicos y demás valores mobiliarios extranjeros en las cotizaciones oficiales de nuestras Bolsas de comercio, establecida en términos absolutos por el artículo quinto del Real decreto del 11 de Agosto de 1918, no guarda la debida relación armónica con los demás preceptos de la misma disposición, relativos a las operaciones de emitir, importar y negociar aquellas clases de valores, ya que aun revistiendo también carácter de generalidad las restricciones que en 14 de Junio de 1916 se prescribieron y han sido por dicho decreto confirmadas, se reservó entonces y ratificó después el Gobierno la facultad de admitir excepciones cuando los casos y las circunstancias en bien del interés público lo aconsejaren.

A fin, pues, de salvar la contradicción advertida, facilitando a la vez, en beneficio de la economía nacional y sin menoscabo de los intereses del Tesoro, el logro de aspiraciones tiempo ha expresadas, así por Corporaciones oficiales como por diversas Compañías, en el sentido de abrir camino en nuestras Bolsas de Comercio a la contratación de valores mobiliarios de Sociedades extranjeras que explotan negocios de reconocida importancia en España y en la zona de nuestro protectorado en África, el ministro que suscribe, de acuerdo con el Consejo de Ministros, tiene el honor de someter a la aprobación de Vuestra Majestad el siguiente proyecto de decreto:

Artículo único. El párrafo primero del artículo quinto de mi decreto del 11 de Agosto de 1918, prohibiendo autorizar la inclusión de nuevos valores mobiliarios extranjeros en las cotizaciones oficiales de Bolsa, se entenderá adicionado en los siguientes términos: «Sin embargo a propuesta del ministro de Hacienda, podrá el Consejo de Ministros conceder, respecto de lo establecido en el párrafo anterior, las excepciones que estime convenientes cuando se tratase de valores que el Gobierno, en uso de la facultad que le está atribuida, hubiera ya autorizado para emitir, o se puestas en circulación en el país. Dicha concesión podrá ser otorgada por el expresado Ministerio, y tanto en uno como en otro caso, si a la autorización del Gobierno no hubiese precedido propuesta o dictamen de la Junta sindical del Colegio de agentes de cambio, se entenderá otorgada la concesión, sin perjuicio de las facultades de la Junta, conforme al Código de Comercio y preceptos reglamentarios».

Academia Politécnica Sancho, (C. Formiguera, 11)

TELÉGRAFOS

En la última convocatoria han aprobado todos los alumnos.

CORREOS

Aprobados todos los alumnos presentados hasta la fecha en la presente convocatoria. Aduanas, Hacienda, Náutica, Medicina, Farmacia, Ingenieros, Peritos, Banco de España, Teneduría de Libros etc., etc.—A alumnos INTERNOS, medio pensionistas y externos.

Ayuntamiento de Palma

Venta de salvado

El Ayuntamiento de Palma saca a la venta el salvado procedente del trigo argentino en lotes de cien sacos de cincuenta kg. cada uno con envase incluido.

Los interesados que lo quieran adquirir lo solicitarán por escrito de esta Alcaldía indicando el precio de a demanda. Palma 16 de Junio de 1920.—El Alcalde accidental, Antonio Olivero.

TRAJES DRIL DE 1.ª

a medida 7 y 8 duros valen 11 y 12 Hechuras a precios económicos sin igual SIETE ESQUINAS 17 SASTRE

Se necesita

joven que sepa retocar y archivar clichés
Fotografía Amer
QUINT, 1

Nodriz

Para criatura recién nacida, se necesita para lactar en su casa o en la de sus padres. Informarán: Colón, 62.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rabi, 14, 4.ª-2.ª
5 plazas en la última convocatoria,
4 aprobaciones en el examen previo,
CLASES POR SECCIONES

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA

de Bartolomé Fuister

Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 9.
Instalaciones eléctricas, Sanitarias, bombas, Motores y Pararrayos.

El Sr. Senante en Mallorca

El mitin de ayer

Ayer, como estaba anunciado, se celebró el mitin de afirmación católico-política organizado por la trabajadora Juventud Integrada de esta ciudad, aprovechando el viaje a Mallorca del diputado integrista e ilustre periodista don Manuel Senante.

El acto resultó grandioso, completamente nuevo en Palma, y de él seguramente se conservará imperecedero recuerdo.

Para asistir al mismo, vinieron numerosas representaciones, especialmente de Valldemosa, La Puebla y Buñola.

La expectación que había producido el señor Senante era realmente grandísima, como casi nunca se había visto. Dos días antes se habían agotado todas las invitaciones, y las demandas de última hora se sucedían sin interrupción.

Ayer día, del mitin, hora y media antes de la anunciada, comienza a fluir gente al coliseo: poco antes de las once, es un verdadero hormiguero. Los jóvenes integristas atienden solícitamente a todos.

A las once en punto, en el automóvil del señor Marqués de la Torre, llegan al teatro los oradores: don Alfredo Llompart, don Jaime Puig, don Pedro Tort y Pozo y don Manuel Senante.

El teatro está brillantísimo y sencillamente atestado, siendo muchísimas las personas que ocupan los corredores. En la sala está, como presumimos en nuestro artículo del jueves, todo lo distinguido y selecto de Palma, abundando las señoras, los sacerdotes y religiosos de diferentes Ordenes. El ambiente es altamente simpático y da la sensación de algo serio y elevado.

Entre la concurrencia figuran políticos de todos los matices, hasta de la extrema izquierda.

Minutos después de las once, salen los oradores al escenario, siendo acogidos con larga salva de aplausos. Ocupa la presidencia el señor Senante, sentándose a su derecha el señor Tort y Pozo y el inspector de policía, señor Juárez, delegado del Gobernador; y a su izquierda, el señor Llompart y don Francisco Salvá de La Llapasa. Toman también asiento en el escenario, entre otros caballeros, comisiones de diferentes asociaciones católicas: Círculo de Obreros, Centro de Defensa Social, Federación obrero-católica, Asociación de la Buena Prensa, conferencias de San Vicente de Paúl, etc.

Don Alfredo Llompart

Comienza el mitin. El señor Llompart,

el trabajador propagandista católico y concejal, presenta a los oradores.

Dice que, prescindiendo de apremiantes indicaciones en el sentido de renunciar a hablar en atención a su delicado estado, ha querido aceptar el honoroso encargo de presentar a los oradores.

Da afectuosa bienvenida a los señores Tort y Senante, diciendo de este último, que, con el gran Mella, va moviendo a las masas católicas de España, preparando, para un porvenir no lejano, el advenimiento del reinado social de Jesucristo, que salvará a España de la ruina a que quieren llevarla el socialismo y el sindicalismo. (Grandes aplausos).

D. Jaime Puig

Habla luego, en nombre de la Juventud Integrada, don Jaime Puig, quien dice que la presente presentación oficial del integrismo han querido que la hiciera hombre tan ilustre como el señor Senante, exhortando al auditorio a acoger con cariño la bandera que les presentarán.

Señala la vida humilde y silenciosa que hasta ahora ha llevado la Juventud Integrada, siempre animada, empero, por su ideal.

Expone, en vibrantes párrafos, los anhelos de la animosa entidad, todos los cuales se encaminan al reinado social de Jesucristo.

Y exhorta al auditorio a acoger con cariño la bandera que les será presentada, y a hacer examen de conciencia después que le hayan sido expuestos los principios que han de ser desarrollados.

El elocuente discurso de nuestro estimado compañero de Redacción fué interrumpido distintas veces por entusiastas aplausos, que se repitieron, prolongadamente, al final.

D. Pedro Tort y Pozo

Se adelanta luego el señor don Pedro Tort y Pozo, distinguido integrista de Barcelona y Presidente del Círculo de aquella ciudad.

Comienza dirigiendo al auditorio un afectuoso saludo en nombre de Cataluña católica.

Censura la perniciosa actuación del liberalismo que ha llevado a España a la triste situación que padecemos.

Evoca las gloriosas tradiciones de la Patria, los tiempos en que España, cristiana, iba a la vanguardia de las naciones civilizadas.

Señala la apostasía de todos los pueblos como causa de los males que lamentamos.

Exhorta al retorno franco a los salva-

dores principios del catolicismo como único medio de salvarnos de la ruina.

Y termina abogando por el entronizamiento de Jesucristo en todos los órdenes de la Sociedad.

El señor Tort, que frecuentemente fué interrumpido con fuertes aplausos, fué premiado al terminar con una ovación.

D. Manuel Senante

El ilustre diputado y periodista católico se levanta de la presidencia, dirigiéndose a la mesa de los oradores. En toda la sala, al adelantarse la gallarda figura del Sr. Senante, resuena una ovación unánime, vibrante, que se reproduce varias veces, durando largo rato. Al fin, se hace el silencio, un silencio verdaderamente imponente, de gran expectación.

Sentimos mucho haber de poner mano en el magnífico discurso, repleto de catolicismo puro y sano patriotismo, del tribuno católico. Intentaremos dar una pálida idea de la notable oración.

Comienza saludando, con acento de honda sinceridad, al pueblo de Palma, que tan simpáticamente le ha acogido.

Pondera con elocuencia las ricas bellezas de la isla, muy superiores—dice— a lo que la fama había llevado a sus oídos.

Pero—añade—todavía es más admirable el sello cristiano que en todas partes se descubre, el hondo espíritu religioso que es el fundamento y raíz del pueblo mallorquín. (Grandes aplausos).

Pide benevolencia, alegando no ser orador—el discurso demuestra luego que la petición no es sino modestia—, y añade que hablará con toda sinceridad y llaneza, aunque con decidido propósito de no molestar a nadie. No atacará sino a las ideas que merecen reprobación.

«Ha sido presentado—añade—este mitin como de afirmación católico-política, y yo vengo a decir que en la política católica está la salvación de la Patria, y que el apartamiento de ella es la causa del estado presente.

Lo que viene sucediendo no es sino una consecuencia legítima del liberalismo. No se escandalice nadie, ni menos crea que nosotros somos enemigos de la libertad. Aquí, en un párrafo brillantísimo, el orador hace la apología de la libertad, ese don que constituye lo más noble y elevado del hombre, lo que más le asemeja a la Divinidad, fijando el verdadero concepto de la libertad, que consiste en poder cumplir libremente el fin por que Dios nos ha criado, como también presenta la libertad de que gozaban los pueblos en el régimen antiguo, cuando las Cortes se oponían a las pretensiones injustas de los mismos reyes. Al terminar este período, se tributa al señor Senante una gran salva de aplausos.

Expone luego lo que es y lo que no es el liberalismo. Dice que la esencia de este error está en negar la dependencia del hombre respecto de Dios, en lo cual están conformes todos los matices.

«Las formas de gobierno no tienen nada que ver con la esencia del liberalismo. Una monarquía puede ser liberal, como también una República puede ser muy católica. El ser o no ser liberal, una forma de gobierno, depende de si admite o no la supremacía de Jesucristo sobre el Estado. Nosotros no abogamos por ninguna forma concreta, pero yo, que soy profundamente monárquico, por entender que la Monarquía encarna mejor en la tradición de la raza, aplaudiré y ayudaré con toda el alma a cualquier republicano que como yo ponga ante todo a Jesucristo como supremo inspirador de la gobernación del Estado (Grandes aplausos).

Indica que la diversidad de matices y procedimientos en el liberalismo no es ninguna contradicción de lo dicho: en el fondo, en lo esencial todos coinciden, pero como no siempre los hombres son lógicos, no llegan todos a las últimas consecuencias y así, un liberal, mientras tiene por reaccionario al que se halla en un grado inferior, tiene por gran revolucionario al que ocupa un grado más elevado. (¡Muy bien, muy bien!).

Entra luego el orador en una parte interesantísima de su peroración, que se sigue con vivísimo interés y gran entusiasmo. Demuestra, con lógica contundente, cómo el liberalismo ha traído al socialismo, y cómo, por consiguiente, son injustos los liberales que combaten a este último cuando es hijo legítimo suyo. «El liberalismo no es sino un socialismo tenuado; este liberalismo es un liberalismo ilógico».

En la concepción cristiana de la Sociedad se hacen descansar en Dios los soportes de ésta: familia, propiedad, legislación; pero, en la concepción liberal, se destruye esta dependencia, se deja todo al arbitrio del hombre, y de allí nace la destrucción de la propiedad, de la familia, el origen de la autoridad colocado en las multitudes.

(Al hablar de la autoridad, pues glosó cada uno de los anteriores conceptos, estuvo valentísimo el orador cuando defendió el respeto a la autoridad, encarnada quien la encarna, pues sin ese respeto no hay orden posible; censuró a los que, siendo hombres de orden, excitaban, a veces, con miras partidistas, a sus multitudes contra el Gobierno constituido; y demostró como la obediencia a la autoridad es enaltecedora, ya que cuando se obedece a ella se obedece al mismo Dios de quien es representación. El auditorio, entusiasmado, acogió las no-

bles palabras del señor Senante con gran ovación, pues las decía—como advirtió el orador—quien nunca ha ejercido autoridad).

No es extraño que entonces, cuando se ha quitado a Dios de la Sociedad, vengan las multitudes, y obrando en consecuencia con sus principios pretendan destruir el régimen de la propiedad convirtiéndola en colectiva, convertir el matrimonio en un contrato que hoy se hace y mañana se destruye, etc. Es muy lógico y natural, máxime cuando, a la par que se les inculcan esos principios, se les quita la fe, la esperanza en un más allá, pues, si todo acaba en este mundo, no hay por qué tolerar resignadamente la desigualdad que supone—por ejemplo—un palacio junto a una choza donde el pobre bebe las heces de la miseria (Ovación).

El valiente orador señala la inconsecuencia en que caen, pues, los liberales, que, mientras reprimen los actos revolucionarios, toleran la propaganda de las ideas que los ocasionan. Insiste en este punto diciendo que así como hay hechos criminales, hay también ideas criminales sobre las cuales, no tan sólo la Iglesia, dentro de su esfera, sino también la autoridad civil, deben ejercer la más enérgica represión.

Reforzando el Sr. Senante su doctrina, cita interesantes textos de conspicuos liberales nacionales y extranjeros que afirman que el socialismo no sólo es una consecuencia del liberalismo, sino que aquél ha prosperado gracias a la tolerancia que éste le dispensa.

Terminada la crítica del liberalismo—acertadísima—dice el Sr. Senante que fácil es hallar el remedio a los males presentes. Si la causa de ellos está en el apartamiento de Cristo, el remedio está en volver a Él.

Observa aquí, atinadamente, como ese retorno no ha de ser tan sólo en lo individual, sino en lo político, pues abundan los que, muy católicos en su casa, no lo son como individuos de un Estado.

«Hay quienes sostienen que no debe mezclarse la Religión con la política, y en esto puede ocultarse un grave sofisma. La Religión no debe mezclarse en la política en el sentido de inclinarse a un hombre o partido determinado; defender esto sería defender un absurdo, y bien claras y terminantes están las declaraciones de la Iglesia en este particular. Pero sí debe mezclarse en el sentido de que la Religión debe influir en la gobernación de los pueblos para que sus leyes y su desenvolvimiento puedan estar informados por los gloriosos principios del Catolicismo (¡Muy bien, muy bien!). Cita, a este objeto, un párrafo de la encíclica de Pío X contra *Le Sillon*, en el cual exhorta a los católicos a usar de todas las armas lícitas en la acción política. (Fué muy justa una pequeña digresión del orador al censurar el poco cuidado que tienen los católicos en conocer las enseñanzas pontificias).

Indica luego los equívocos en que puede caer en la acción política y en la social. De esta última dice que es preciso que predique, no tan sólo la justicia, sino también la caridad, en contra de muchos que sólo hablan de la primera, cuando es evidente que no reinará la paz mientras los hombres no se den un abrazo de amor. (Grandes aplausos).

Terminando ya su discurso, y en párrafos brillantísimos, llenos de fuego y entusiasmo, el ilustre orador exhorta a trabajar a todos, porque, ante la gravedad de los momentos actuales, a nadie le es permitido permanecer brazos cruzados. Dirige un sentido llamamiento a las señoras cuya influencia, cuando oran y cuando alientan, es tan grande sobre el hombre y la Sociedad. Se manifiesta enemigo del feminismo hoy en boga, incluso entre muchos católicos, y dice que el hombre y la mujer en la Sociedad deben ocupar el puesto que ocupan en el cuerpo humano la cabeza y el corazón, La cabeza, visible, erguida, desafiando la intemperie: el hombre, encargado de la vida social y política; el corazón, que es lo más noble y delicado, oculto, invisible, bien defendido: la mujer, no en los comicios, no en el Parlamento, no en las profesiones, sino en el hogar, donde puede realizar un apostolado brillantísimo (Formidable ovación).

En sentidísimas frases, se dirige luego a los jóvenes integristas y les alienta a proseguir en la lucha; no espante el número, que todas las obras grandes las han realizado pocos. La fuerza no está en el número, sino en la verdad, y la verdad lo es siempre sean cuales fueren los que la defiendan.

Termina diciendo que Dios nuestro Señor bendecirá a cuantos por Él trabajan.

Cuando el Sr. Senante se retira, la ovación es delirante. El público, en pie, aplaude frenéticamente el discurso brillantísimo, cristiano por los cuatro costados, lleno de sinceridad, del esforzado paladín.

Ha durado una hora y la atención no ha decaído un momento. Cuando cesa la ovación, se da, por el Sr. Puig desde el escenario, un ¡Viva Jesucristo, Rey de los pueblos!, que es clamorosamente contestado, renovándose, por largo rato, la ovación.

Los oradores y presidencia se retiran y en el salón de descanso el Sr. Senante recibe felicitaciones y abrazos de sa-

cerdotes y seglares. El entusiasmo es grandísimo.

Poco después salen los oradores a la calle. Al aparecer, el público rompe en aplausos que se repiten, frenéticos, cuando parte en el automóvil. El desfile resulta brillantísimo.

A la salida, los jóvenes integristas reparten profusamente una hoja de propaganda.

En los pueblos

El señor Senante debía embarcar el viernes a fin de tomar parte en un mitin que organizan los integristas de Santander para el día 29. No obstante, en vista de las reiteradas súplicas de sus amigos, ante las urgentes peticiones de muchos pueblos que desean oír al señor Senante, se ha rogado a Santander que se aplaque el acto, y el señor Senante permanecerá aquí algunos días más.

Esta mañana ha salido, en el automóvil del Excmo. Sr. Conde de Ayamans, para Valldemosa, Deyá y Sóller.

Por la noche dará una conferencia en la última población. Mañana, Dios mediante, hablará en Artá, el miércoles en Manacor, el jueves en Sineu, el viernes en Inca y el sábado en Lluchmayor.

En Palma, probablemente, volverá a hablar en algunos centros católicos.

En todos los pueblos reina mucha animación para oír al Sr. Senante.

Acompañan a éste en la excursión de hoy el Dr. Tort y Pozo, don Miguel Castañer, el activo Presidente de la Juventud, don Antonio Villalonga, don Jaime Puig y el Secretario y Tesorero, señores Feliu de la Peña y Sabater, respectivamente.

Varias notas

Como ya dijimos, el sábado el señor Senante visitó al Ilmo. Sr. Obispo, acompañado de algunos amigos de ésta.

Recibido afectuosamente, conversó largamente con su Ilustrísima, a cuya bendición y oraciones encomendó el éxito del acto celebrado ayer.

Por la tarde, acompañado del Rdo. P. Llinás, Superior del convento de San Francisco, del Sr. Tort y Pozo, del Presidente de la Juventud Integrada Sr. Villalonga y varios amigos más, en los coches de la Excmo. Sra. Vda. de Aguiló y del notario señor Bauzá, visitó el bosque y castillo de Bellver.

De lo alto de la Torre del Homenaje contempló largamente el precioso paisaje que desde ella se divisa.

Después de visitada la Capilla de San Alonso, trasladóse a la Casa de Estudios de los Rdos. Padres Teatinos, de Son Español, donde, visitado el edificio, fué obsequiado con un refresco y varias composiciones corales que interpretaron ajustadamente los estudiantes de aquella residencia.

Ya anochecido, fué despedido por la comunidad y estudiantes, con aplausos y grandes manifestaciones de simpatía. En Palma, acompañado del Rdo. P. Provincial, que se había unido a ellos, visitó la residencia de la calle del General Barceló. Recibido por la comunidad, departió unos momentos con ellos.

A las 8 de la mañana de ayer celebróse la anunciada misa de Comunión en el altar mayor de San Francisco, que dijo el M. R. P. Provincial de Franciscanos.

La Juventud Integrada, con el Sr. Senante a la cabeza, y distinguidos señores ocupaban por completo los bancos laterales.

Cantáronse varios motetes y pronunció fervorosa y vibrante plática el Rdo. D. José Auba, Ecónomo de Sta. Eulalia.

Antes de la comunión, que fué numerosísima, arrodillados todos los jóvenes y señores a las gradas del altar, adelantóse el Sr. Senante, y, con voz enérgica y sentida, leyó el Acto por el cual consagra el Integrista al Corazón Divino sus obras, sus hombres, sus círculos y periódicos, implorando su divino reinado social.



LA NIÑA

María Luisa Orlandis y Campomar

Ha subido al cielo

Su desconsolada madre, abuela, hermana, tíos, tía, primos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar hoy lunes a las cinco de la tarde.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Salas, 54.

Terminada la comunión, se cantó el Himno Eucarístico.

Ayer, domingo, acompañaron al señor Senante en la mesa: el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, Rdo. P. Provincial de los Teatinos, Rdo. P. Provincial y PP. Llinás y Vidal, Franciscanos, el señor Aránsolo, Diputado provincial de Vizcaya, gran amigo del señor Senante que pasa temporada en Mallorca, el Presidente de la Juventud Integrada y los señores Tort y Pozo, Salvá, Llompart, Mulet y Puig.

Acompañado del Presidente de la Juventud, visitó el sábado el Ayuntamiento y la Catedral, admirando las bellezas artísticas que ambos monumentos encierran.

Ayer tarde volvió a la Catedral, donde el Custos, Rdo. don Gabriel Roca, le enseñó las reliquias y alhajas que se conservan. También visitó la iglesia de Santa Eulalia y la Lonja, pasando luego al muelle, donde subió al faro.

Al anoecer estuvo en Montesión, saludando a los Rdos. Padres Jesuitas, y oró ante el sepulcro de San Alonso Rodríguez.

Después, en la Juventud Integrada, se celebró una reunión familiar, presidida por el Sr. Senante, en la cual reinó mucha animación.

Desde su llegada a Palma han visitado al ilustre diputado numerosos señores y diferentes comisiones de entidades católicas de Palma, el Sr. Conde de Ayamans, el Marqués de la Torre, Defensa Social, Círculo de Obreros Católicos, Federación Católica Obrera y varias comunidades religiosas.

También el Gerente de CORREO DE MALLORCA, D. Julián Villalonga, acompañado del Rdo. don Francisco Esteve, y nuestro Director.

Las comunicaciones

marítimas

Dos telegramas del Ministro de Fomento

El sábado, por la tarde, se celebró en el Gobierno civil la anunciada reunión para tratar del futuro plan de comunicaciones marítimas.

En la reunión hubo unanimidad de pareceres, muy dispuestos todos a solicitar mayor número de comunicaciones marítimas de las que tenemos.

Como consecuencia de la reunión, se expidieron los siguientes telegramas:

Madrid.

Alcalde a Presidente Consejo.—Ministro Fomento.

Esta Alcaldía se permite rogar a V. E. fije su atención carta colectiva dirigiéndo la Autoridades, representantes Cortes y entidades Isla razonando fundamentos apoyan petición restablezcanse en el nuevo concurso comunicaciones marítimas mismos servicios tenía Mallorca antes de la guerra esperando de su patriotismo atender aspiración unánime esta población.—Alcalde, Francisco Barceló Caimari.

Madrid.

Presidente Consejo Ministros, Ministro Fomento.

Alarmada opinión noticias llegadas ponencia proyecto comunicaciones marítimas Mallorca y reunidos Gobierno civil Presidente Diputación. Alcalde, Palma, Presidentes Económica Amigos País, Cámara Agrícola, Consejo Fomento, Fomento Turismo, Cámara Comercio y Representantes Cortes actualmente aquí han acordando dirigirse V. E. en carta, que recibirá martes exponiéndole motivos alarma y razones que imponen el servicio comunicaciones atienda a verdaderas necesidades que estimadas bastantes en 1912 y aumentadas hoy notablemente vendrían a quedar desatendidas si se olvidase las peticiones que oportunamente se formularon por las propias representaciones hoy reunidas que insisten en aquella necesidad y confían en la buena disposición de V. E.

Presidente Cámara Comercio, Miguel Salom.

Contestación de Ortuño

En contestación al telegrama cursado por la Cámara de Comercio y por la Diputación, el presidente de la primera, señor Salom, y el de la Corporación provincial, señor Llobera, han recibido sendos telegramas del señor Ortuño redactados en la siguiente forma:

Leeremos con atención carta que anuncia y procuraremos solución más conveniente para esos intereses dentro del conjunto de los del País y del Tesoro, pues no les ocultará mucho mayor coste actual de esos servicios.

La carta al Ministro

Mañana publicaremos (hoy no podemos hacerlo por falta de espacio) la carta que en la reunión celebrada en el Gobierno civil se acordó elevar a la Superioridad.

De Esporlas

Ayer se inauguró el servicio público de coches automóviles Palma-Esporlas.

A las seis de la tarde, en la plaza, a presencia de las autoridades de esta villa y de numeroso público, el señor Cura párroco bendijo el primero de los autocamiones.

Es un magnífico vagón de veintiocho asientos, marca Dion Buion cuya, carrocería ha sido construida en los talleres Lacy-Ribas y Compañía de Palma.

Cuanto se diga es poco para expresar las buenas condiciones de dicho servicio. Creemos que es un paso gigantesco dado en Mallorca en el ramo de transportes, y por ello felicitamos a los propietarios Sres. Bosch, al pueblos de Esporlas y a la Compañía Lacy-Ribas.

Corresponsal

Esporlas, 18 de Junio.

Homenaje nacional al Sr. Nuncio

Por la concesión de la Gran Cruz de Carlos III

Stas. Morey, 1'00.
Stas. Frates, 1'00.
M. I. Sr. don Mateo Garau, 5'00.
M. I. Sr. don Nadal Garau, 5'00.

El Asistente General de los Agustinos

En el vaqor «Mallorca» ha llegado esta mañana a Palma el Asistente General de los Agustinos, M. R. P. Maestro Santiago García, hombre de vasta y sólida cultura teológica, como lo ha manifestado en diversos escritos publicados en la excelente revista «España y América». Su saber, virtud y prudencia le han elevado, muy joven aún, a uno de los primeros puestos de su Orden.

Le saludamos cordialmente y le deseamos que su estancia entre nosotros le sea grata.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Paulino, obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Jerónimo en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María. Exposición a las siete; a las diez, Misa mayor; por la tarde, a las siete y media Rosario, ejercicio de los Sagrados Corazones y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Cruz, a las diez, Misa cantada en sufragio de los Asociados al Sagrado Corazón fallecidos durante el año pasado.

En la Merced, a las siete y media, durante una misa se dará principio a la novena de San Marcial.

En el Socorro a las ocho, Misa de comunión mensual para las Señoras asociadas a los Talleres de Caridad de Santa Rita con cánticos eucarísticos y plática por el Rdo. P. Director.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Cueva Santa, en Santa Clara.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Consejo de Ministros

Madrid, 20 (1'00)

A la entrada.—El comisario regio del Canal visita a Dato antes del Consejo.—La avería del Canal es importante.—El decreto sobre alquileres

A las seis de la tarde, y bajo la presidencia del señor Dato, se reunió el Consejo de Ministros.

Antes del Consejo, el señor Dato recibió la visita del Comisario regio del Canal de Isabel II, señor Conde de San Luis, quien le dió cuenta detallada de la avería del Canal.

A la salida, el Comisario habló con los periodistas, manifestándonos que es posible que el martes quede normalizado el abasto de Madrid.

Nos indicó que esta avería es la más importante que ha habido desde que se construyó el canal.

Después fueron llegando los Ministros y a todos ellos les interrogamos los periodistas.

El de Fomento, señor Ortuño, nos explicó, técnicamente, el accidente del Canal.

El de Hacienda, señor Conde de Bugallal, nos dió que llevaba el decreto sobre los alquileres de las fincas urbanas.

El de Estado, señor Marqués de Lema, nos manifestó que no creía cierto el supuesto viaje del Presidente de la República portuguesa a España.

Los demás Ministros nos dijeron que solamente llevaban al Consejo diferentes expedientes.

Dato a Palacio

El Consejo terminó, más temprano de lo que se esperaba, por tener que asistir el jefe del Gobierno, señor Dato, a Palacio, al objeto de asistir a la toma de la almohada por las nuevas damas de la Reina doña Victoria Eugenia.

A la salida.—El homenaje a Gimeno.—La avería del Canal.—Maestre Laborde, Inspector general de 1.ª enseñanza.—Nuevo Gobernador de Barcelona

El Consejo terminó a las 8'15 de la noche.

A la salida, el Ministro de la Gobernación, Sr. Bergamín, nos facilitó la siguiente referencia del Consejo:

Se acordó asociarse al homenaje que la Universidad central va a celebrar en honor del exministro Sr. Gimeno, con motivo de su jubilación como Catedrático.

El Ministro de Fomento, señor Ortuño, habló de la avería que ha sufrido el Canal de Isabel II y que ha producido que Madrid estuviera desabastecido de agua.

Insistió el Ministro en su creencia de que el lunes se restablecerá el servicio.

Se aprobó una ponencia del Ministerio de Gracia y Justicia regularizando el decreto sobre los arrendamientos de predios urbanos.

El decreto será firmado por el Rey el próximo lunes.

Se acordó el nombramiento del señor Maestre Laborde, actual Gobernador de Barcelona, para el cargo de Inspector general de primera enseñanza.

También se acordó nombrar Gobernador civil de Barcelona a don Federico Carlos Bas.

Se facultó al Ministro de Hacienda para proveer la vacante, de Director general de la Deuda, que deja el Sr. Bas.

Se acordó que el Gobierno envíe una representación a los actos que han de celebrarse en Chile en honor de Magallanes.

Y se aprobaron varios decretos de Guerra.

Politica

Madrid, 20 (1'00)

Manifestaciones de Bergamín.—El Gobernador de Barcelona, nombrado Inspector general de primera enseñanza; el sustituto será Bas.—La falta de agua

El Ministro de la Gobernación, señor Bergamín, al recibir ayer a los periodistas nos hizo las siguientes manifestaciones.

Ha sido nombrado Inspector general de primera enseñanza el Gobernador civil de Barcelona, Sr. Maestre Laborde, a quien enseguida se le nombrará sustituto.

El Ministro nos elogió la labor realizada en Barcelona por el Sr. Maestre, a quien dió que le substituirá por querer ocupar un cargo sedentario para descansar.

Aunque el Ministro nada nos dió referente al sustituto, se insiste en los centros políticos en asegurar que será nombrado para ocupar el cargo de Gobernador de Barcelona el Sr. Bas.

Nos manifestó también el Sr. Bergamín que había conferenciado con el Ministro de Fomento sobre el asunto del

canal de Isabel II, diciéndonos que el Ministerio de Fomento daría una nota explicativa de la falta de agua.

Además, nos dió que el Sr. Ortuño ha asegurado que el lunes quedará normalizado el abastecimiento de agua de la población.

El día del Presidente.—Visita al Canal.—El Rey de los Pamues en la Presidencia

El Presidente del Consejo de Ministros no despachó ayer con el Monarca.

Al mediodía conferenció con el señor Ortuño sobre el asunto del agua, y luego visitó la avería del canal, coincidiendo con los técnicos en la necesidad de restringir el consumo hasta que se normalice el abasto, a fin de evitar que falte el agua totalmente.

Recibió, entre otras, la visita del Obispo de Madrid, del agregado naval de los Estados Unidos y del Marqués de Cervera, a quien acompañaba el Rey de los Pamues.

El nombramiento de Gobernador de Barcelona

Se da ya como seguro que en el Consejo de la tarde quedará nombrado Gobernador civil de Barcelona D. Federico Carlos Bas.

Madrid, 20 (5'30)

El Subsecretario de Gobernación y los periodistas.—Los conflictos sociales en provincias mejoran

El Subsecretario de la Gobernación, Sr. Ruano, al recibir a los periodistas, nos hizo las siguientes manifestaciones respecto a la cuestión social en provincias:

«Ha quedado resuelta la huelga del personal de la Compañía de vapores interinsulares de Las Palmas».

En Alcoy, los albañiles han reanudado el trabajo.

Los mineros socialistas de Villablino han vuelto al trabajo, exceptuando sesenta obreros que trabajan en una mina particular.

Mejora notablemente el conflicto agrario en la provincia de Cádiz».

Los socialistas españoles

Madrid, 20 (1'00)

Inauguración del Congreso

Se ha inaugurado el Congreso socialista.

Este tenía por objeto tratar de la rebelión de las Juventudes.

Se acordó adherirse a la tercera internacional es decir, al bolchevisquismo, cuando el partido se había adherido a la segunda internacional, que es más moderada.

El Sr. Besteiro y otros socialistas defenderán el criterio de la segunda internacional, y se opondrán al bolchevisquismo.

Los socialistas asturianos

Oviedo.—El Sindicato minero socialista ha acordado no tolerar que entren en la zona industrial asturiana los obreros no sindicados.

Los católicos están dispuestos a impedir que esto prospere

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 20 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	71'00
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	537'00
Compañía Tabacalera.	297'00
Franco.	47'60
Libras.	23'93
Exterior.	83'90
Carpetas interior.	00'00
Marcos.	15'60
Liras.	00'00
Dólares.	0'00
Coronas.	0'00

De Barcelona

Cierre de anteayer

Barcelona, 19 (9'00).

(Información del Banco Hispano-Americano)	
Interior.	72'60
Amortizable 5 por 100.	93'50
Exterior.	00'00
Franco.	47'75
Libras.	23'90
Dollars.	6'05
Liras.	36'00
Suizos.	110'00
Marcos.	15'75

La cuestión irlandesa

Madrid, 20 (5'30)

Contra dos señoritas

Dublín.—Los «sinn-feiners» atacaron a dos señoritas que recibieron la visita de unos oficiales ingleses.

Los «sinn-feiners» cortaron la cabellera a dichas señoritas.

Conferencia

Dublín.—Lloyd George ha aceptado la celebración de una conferencia con los «sinn-feiners».

La circulación de trenes

Dublín.—Caso de que los ferroviarios se nieguen a transportar las tropas, se suspenderá la circulación de trenes.

Del Extranjero

Madrid, 20 (5'30)

Nacionalistas turcos contra Inglaterra

Constantinopla.—Los ingleses, reforzados, en Smirna han bombardeado, desde el mar, las posiciones ocupadas por las tropas nacionalistas turcas que manda Ali-Jab Bajá.

A consecuencia de esta acción, los nacionalistas turcos evacúan la región de Ismid, replegándose hacia el noroeste.

Las deliberaciones aliadas en Boulogne

Londres.—Dada la importancia que tienen las deliberaciones de los países aliados en Boulogne y el gran número de cuestiones que se tratarán en este punto, la conferencia durará más de dos días y Lloyd George no podrá regresar hasta el martes.

En las deliberaciones de Boulogne-Sur-Mer, además de la cuestión de indemnización y reparaciones y política general de los aliados en la Conferencia de Spa, se tratará de las cuestiones turca y rusa.

Para publicar las condiciones de paz se tropieza con dificultades

Londres.—Para publicar las condiciones de paz entre los aliados, Turquía y Rusia, se tropieza con serias dificultades que podrían traer como consecuencia la desaparición del Gobierno, y se carecería entonces de autoridad para tratar con los aliados.

Huelga de operadores de radiotelegrafía

Londres.—Persiste la huelga de los operadores navales de radiotelegrafía sin hilos.

Algunos buques, por esta causa continúan sin poder hacerse a la mar.

Encuentros entre turcos e ingleses.—Los turcos disponen de armas y municiones abundantes

Londres.—Se asegura que en el último encuentro entre los nacionalistas turcos y tropas inglesas cerca de Smid, las fuerzas de Mustafa Kemal eran de treinta y siete mil hombres de las que diez y siete mil eran tropas regulares que disponían de bastantes armas y municiones.

Conferencia entre personajes aliados
París.—Los señores Millerand, Ministro de Hacienda y mariscal Foch han marchado a Hithe con objeto de entrevistarse con Lloyd George, Chamberlain y mariscal Wilson.

El lunes todos juntos marcharán a Bruselas.

La deuda rusa

París.—Se afirma que el delegado soviético ruso, Krasin, no insistirá en su intransigencia respecto de la supresión de la antigua deuda rusa.

Nuevo Gobierno chileno

París.—Noticias oficiales de Chile dicen que ha quedado constituido el nuevo Gobierno bajo la presidencia de don Federico Puga, que también se encargará de la cartera de Interior.

El ex-emperador de Alemania, gravemente enfermo

Berlin.—Se halla gravemente enfermo, en su residencia de Holadada, el ex-emperador Guillermo II, de Alemania.

Deschanel, mejorado

París.—Mejora notablemente en su enfermedad el presidente de esta República, señor Deschanel.

Alemania protesta por ciertas intromisiones aliadas

Nauen.—La Prensa y la opinión pública alemanas protestan, indignadas, de la incautación, por parte de la Comisión aliada de la Alta Silesia, de las cantidades recaudadas en concepto de impuesto sobre sueldos y jornales, cantidad que, por dicha Comisión, ha sido aplicada a cubrir en parte la deuda de guerra contraída por Alemania.

La cantidad recaudada durante el último mes, de la que los aliados se apoderaron, asciende a más de doscientos millones, procedentes de los nuevos impuestos que gravan a los habitantes de la Alta Silesia; este proceder, pugna abiertamente con lo dispuesto en el Tratado de paz que dispone expresamente que dicha Comisión tendrá todos los poderes del Gobierno alemán a excepción de las relacionadas con la legislación y contribuciones.

Noticias varias

Madrid, 20 (1'00)

Sobre la implantación del uniforme único

El Vizconde de Eza ha suspendido la disposición dictada sobre implantación del uniforme único del Ejército hasta que pasen las circunstancias por que atraviesa la industria pañera nacional.

«La Gaceta».—Se prohíbe a los maestros el ingreso en la Unión General de Trabajadores.—El fallo de la Exposición de Pintura y Escultura

En la «Gaceta» de ayer se inserta una disposición por la que se prohíbe al Sindicato de enseñanza que ingrese en la Unión General de Trabajadores.

También se publica otra disposición aprobando las propuestas de premios del Jurado de la Exposición Nacional de Bellas Artes.

Madrid, 20 (5'30)

Nota da la Legación de Cuba

La Legación de Cuba en Madrid, con el fin de tranquilizar a las familias españolas que tienen parientes en La Habana, ha facilitado a los periódicos una nota oficial, en la que se quita importancia a la explosión de una bomba en el Teatro de la Opera.

Dice la nota que, a consecuencia de la explosión, sólo resultaron varios heridos leves.

Pleito ganado

La Sala Primera del Tribunal Supremo ha anulado un documento privado por el que se concedía, por usura, los beneficios de las obras de Ramos Carrión a determinada persona.

Iniciado el pleito por la familia del autor, lo ha ganado ésta.

El Alcalde habla sobre la avería del Canal

El Alcalde de Madrid recibió ayer a los periodistas en su despacho oficial, haciéndonos las siguientes manifestaciones: «He visitado la avería del Canal de Isabel II, donde me han asegurado que asciende a treinta litros por habitante el agua que ayer se suministró.

Estando cortados algunos sectores por donde se conducen las aguas, éstos se restablecerán con puentes volantes.

No faltará agua en Madrid, y, por medio de un bando, se avisará los sitios donde se podrá ir a recogerla.

El lunes ya habrá agua abundante para todo el pueblo».

Nos rogó también el señor Conde de Limpías que se recomendara al público no rompiera las bocas de riego, porque, de esta manera, se desperdiciaba gran cantidad de agua.

En Oviedo.—Explosión de un cartucho
Oviedo.—En la fábrica de ladrillos de Felguera explotó un cartucho de dinamita.

Créese se trata de un acto de «sabotaje».

La explosión causó grandes daños.

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 21 (12'00)

(Urgente)

El Centenario de Magallanes.—La Dirección de Aduanas

El infante don Fernando representará a España en las fiestas del Centenario de Magallanes.

Es probable que se nombre para ocupar la Dirección de Aduanas, al señor Comings, actual Subdirector.

Los alquileres

El decreto sobre los alquileres regirá hasta el 31 de Diciembre de 1921.

Se autorizan los aumentos del 10 al 20 por 100 sobre los alquileres que regían en 1914.

Se crean tribunales formados de dos propietarios y dos inquilinos, presididos por el Juez municipal.

Dichos tribunales entenderán en las demandas de desahucio, excepto las motivadas por falta de pago, respecto de las cuales subsiste el procedimiento actual.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Concurso hípico

Con gran brillantez ha empezado en el parque del «Real Polo Jockey Club» el concurso hípico que anualmente celebra dicha aristocrática entidad.

Los conflictos sociales

En la actualidad hay planteados en Barcelona 37 conflictos de carácter social.

Procesión suspendida

Ha sido suspendida la procesión del Corpus de la parroquia de San Pedro, de Pueblo Nuevo.

Según parece, se habían recibido algunos anónimos anunciando incidentes desagradables si la procesión se celebraba.

Los vendedores de periódicos

Continúa la huelga de vendedores de periódicos, por lo que siguen sin ser vendidos en la calle los diarios de esta ciudad.

El Gobernador saliente

Entre los elementos de orden ha causado disgusto el cese del Conde de Salvatierra en el mando civil de la provincia

por haber sido nombrado Inspector general de primera enseñanza.

El Conde marchará uno de estos días a Valencia para asistir, como padrino, a la ceremonia de entrada en aquella ciudad del nuevo Arzobispo, doctor Reig.

Inmediatamente volverá para dar posesión del cargo a su sucesor en este Gobierno civil.

Construcción de un velódromo

En breve la «Unión Velocipédica Española» empezará la construcción de un nuevo velódromo.

Huelga terminada

Solucionada la huelga que existía entre los patronos y obreros barberos, mañana estos reanudarán el trabajo.

Palou Garí

Barcelona, 20 de Junio.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer llegó de Valencia, a bordo del «Jaime II», don Guillermo Ramis de Ayreñor.

—Anoche salió para La Coruña, a donde ha sido destinado, el nuevo general de Intendencia don Jaime Garau.

A bordo le despidieron el Gobernador Militar, señor Pacheco; el Presidente de la Diputación, señor Llobera; el general Nouvilas, muchos jefes y oficiales y numerosos amigos.

Deseámosle feliz viaje.

También salió el ingeniero industrial don Julio Diez de la Lastra, hijo del digno Presidente de esta Audiencia don Valentín.

Igualmente embarcaron el profesor don Miguel Ferrer, el Cónsul de Alemania en Palma don Alfredo Müller, el propietario don Juan Casas y el empleado de las oficinas de la «Isla» en Barcelona don Bernardo Bordoy.

En el rápido también embarcaron el oficial de Correos don Miguel Gayá, el capitán del vapor «Turia» señor Estela y don Pedro Ballester, Práctico del puerto de Valencia.

En el mismo buque salió el concejal de este Ayuntamiento don Justo Solá.

Además embarcaron: don Tomás Los Huertos, don Juan Cuerda, don Gabriel Martorell, el médico don Antonio Alorda, don Santiago Picornell, don Emilio Pujó, don Bernardo Calvet don Pedro Sancho y señora y el industrial don Pedro Medina.

—Esta mañana ha llegado, en el «Mallorca», el Director de la Fábrica de Gas don Luis Pascual acompañado de su hija señorita Luisa.

También han llegado el pintor don Alejandro de Riquer y don José de Oleza Frates.

En el mismo buque ha llegado el representante de la Casa Hereter D. José Malondra.

En el «Mallorca» también ha llegado el catedrático de la Universidad de Barcelona don José Fuset acompañado de su señora.

Además han llegado: don Juan González Moro, don Juan Canals, don Francisco Andreu, don José Corominas y señora, el oficial de Artillería don Luis Cerdó y el Misionero P. Pablo Cortés.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad la niña María Luisa Orlandis Campomar.

Acompañamos a su atribulada madre en el dolor que la embarga.

Nuevo cadete

En los exámenes que se están celebrando actualmente para ingreso en las Academias militares, ha sido aprobado con muy buena concepción, en las de Intendencia e Infantería, nuestro paisano don Jerónimo Llopart Ginard, quien ingresa a la edad mínima, después de haber sido preparado en nueve meses por su padre, el comandante de infantería don Pedro Llopart.

A uno como al otro les enviamos nuestra enhorabuena.

Petición de mano

Para el distinguido abogado don Sebastián Mora Rosselló ha sido pedida la mano de la agraciada señorita Antonia Sastre.

La boda se celebrará en breve.

SUETOS Y NOTICIAS

Aviso

Se participa a los que tienen papeletas de los números 778 y 22370 del 21 del actual firmadas por Antonia Gelabert (Perfumeta el Alba Sindicato n.º 93) se entenderá que por el n.º 778 valdrá el 19328, y por el 22370 valdrá el n.º 29011 del mismo sorteo pues aquellos números fueron rotos y tirados involuntariamente.

Granos, bronquitis, herpes etc. Us. GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Pasco 3 ptas.

GRANDES FARMACIENES Jose

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

TELÉFONO 217

Temporada de baños

Gran variedad de trajes y bañadores

Gorras de mar, nueva creacción
TRAJES DE PLAYA DE RICAS ETAMINAS

Calzetines y medias de Sedá.-Calzado para Señoras, Caballeros y Niños

Mercería, Sedería, Lanería,
Sastrería, Modistería Camisería,
Esta Casa no tiene Sucursales



Pesadez en las piernas

La causa

VARICES

Quando las piernas se ponen hinchadas, entumecidas y las extremidades, heladas, indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación disminuye. Una sangre espesa, y cargada de impurezas, dilata sin cesar las venas que, de un momento a otro, cuando las paredes se debilitan demasiado, pueden reventar produciendo "una Ulcera", "una Eczema varicoso" o bien provocar "una Flebitis" y hasta la muerte repentina. Sea cual fuere su gravedad, las várices pueden curarse siempre cuando la causa que las engendró desaparece. Esto explica las curas maravillosas obtenidas por el cuerpo Médico en el tratamiento de las dolencias de las piernas, de las enfermedades de la piel, de la circulación, del artrismo y de todos los vicios de la sangre por el

DEPURATIVO RICHELET

La potencia de este medicamento es tal que desde los primeros días del tratamiento, la circulación se restablece, la hinchazón de las venas desaparece así como los picores y el hormigueo. La pierna des congestionada recobra su vigor normal, su flexibilidad y a la pesadez sustituye un verdadero bienestar. En los casos de úlceras y eczemas varicosos, la supuración se detiene, las llagas pierden rápidamente su aspecto repugnante y se cierran sin dejar huellas. Sean cuales fueren su forma, su antigüedad, y su origen, nunca hemos anotado fracaso alguno.

ELLAGAS VARICOSAS

Cada frasco va acompañado de un folio ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, 6, Rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Enfermedades de la piel

Línea PINILLOS

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
Para Habana y Santiago de Cuba saldrá de Barcelona sobre el 8 de Junio el vapor

Conde Vifredo

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puertos
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las fechas los días

Para Habana saldrá de Barcelona sobre el 25 de Junio el vapor

Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª cámara para dichos puertos. Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor "Infanta Isabel de Borbón" saldrá el día 9 de Junio de Barcelona, el 10 de Málaga y el 12 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor " " saldrá el día 26 de Diciembre de Bilbao, y Santander, el 7 de Gijón el 8 Coruña el 9 de Vigo para Río Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor "Montserrat" saldrá el día 31 de mayo de Barcelona, el 1.º Julio de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York Habana, y Veracruz y Puerto México

El vapor " " saldrá el día 19 de Enero de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor "León XIII" saldrá día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor "Alicante" saldrá el 15 de Junio de Cádiz y el 25 de Barcelona para Port-Saïd, Colombo, Singapur y Manila.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor "San Carlos" saldrá el 1.º de mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 12 de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Viaje extraordinario

El vapor " " saldrá el 26 de marzo de Bilbao el 26 de Santander, el 29 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo para Habana y New York.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da a alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Para más informes y despacho, señores JAIME M. GRANADA y C.ª S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4 Palma



ANIS Virgen

Aperitivo PALO RESOLIS

Palo Resolis bebido que es marca garantida y Anis Virgen larga vida alivia, apaga la sed

ANTONIO PUIG Sansellas



Un consejo a los automovilistas

¿Queréis que vuestras cubiertas sean eternas? No rodar nunca con ellas estando desahinchadas, rechaparlas antes de que las lomas hayan podido rozar en el suelo o debilitado por el contacto del pivote y el agua.

Es un error grandísimo reparar extremadamente una cubierta. Debe bastar que las lomas seomen a la superficie exterior para que inmediatamente se hagan rechapar asegurando de este modo una reparación eficaz que dará nueva vida a la cubierta.

Enrique Codina

Técnico especialista en neumáticos

GRANDES TALLERES DE ESCULTURA RELIGIOSA

Se decoran SALONES CAPILLAS, ANDAS ALTARES en Oro fino superior.—Trabajos Esmeradísima garantizándolos por el Reputado Artista

D. ENRIQUE BARRACHINA

en los grandes Talleres de su propiedad de la calle de San Miguel número 15 en VALENCIA—España.

No dejen de visitar esta casa, pues es la que con más economía caccn trrán en VALENCIA,



Sacos vacíos

Se venden 1.000 propios para cemento a 40 ptas. los cien P. de la Cuartera al lado del despacho de fósforos.

Calados

a 25 céntimos el metro Se hacen sobre BLUSAS VESTIDOS ROPA BLANCA, Calle PALACIQ (Pórticos) 40, al lado del Círculo.

Se vende caballo de 8 pa mos, y de 8 a 9 años, sin defectos. Una galera casi nueva y un carricón, con dos guarniciones. Informarán: Centro Anuncios.

NO DÉ V. MAS VUELTAS A SU CABEZA

EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES. Precio 150 ptas



LICOR DEL POLO MEDIO SIGLO DE EXITO. ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS